

Nº 1

1R TRIMESTRE 2024



GENERALITAT
VALENCIANA

BOLETÍN INFORMATIVO

cvp m

Consejo Valenciano de Personas Mayores

Contenido:

Presentación	2
Saludo	3
8 de marzo	3
Reunión DG de Gestión Sociosanitaria e Ivafiq	4
Víctimas incendio Campanar	4
Vivienda digna	5
Reunión Comisionado para la Lucha contra la Violencia sobre la mujer	6
Reunión Observatorio contra el maltrato	7
Reyes Magos	7
Charla atención primaria y salud comunitaria	8
Comisión permanente	8
La importancia de residencias y centros de día	9
Merienda con Amics de la Gent Major	9
Jornada Atención a la dependencia	10
Coordinación sociosanitaria	10
Entidades que forman el CVPM	11



GENERALITAT
VALENCIANA

Vicepresidencia Segunda y
Conselleria de Servicios Sociales,
Igualdad y Vivienda



SISTEMA PÚBLICO
VALENCIANO DE
SERVICIOS SOCIALES

PRESENTACIÓN

cvpm
**Consejo Valenciano
de Personas Mayores**

Logo CVPM

Hola amigas y amigos, es un honor poder dirigirme a todos vosotros y vosotras en nombre del Consejo Valenciano de Personas Mayores (CVPM) a través de este boletín.

Esta publicación tiene como objetivo ser una herramienta informativa útil y de proximidad entre las personas mayores y sus respectivas entidades que nos permita estar en contacto periódicamente.

A través del boletín, trasladaremos todo aquello que sea interesante para nuestro colectivo: publicaciones oficiales de las administraciones públicas, actividades que realicen nuestras entidades y las propias del Consejo, reuniones, conferencias, congresos, etc. También aquellas cuestiones de interés a nivel estatal, ya que formamos parte del Consejo Estatal de Personas Mayores.

Desde esta publicación, se podrá acceder a aquello que se publica en los portales de la Generalitat Valenciana y así conocer toda la información disponible.

Del mismo modo se podrá acceder a las publicaciones que dispongan las organizaciones, fundaciones y entidades que forman parte del Consejo si éstas lo desean.

Este boletín quiere ser el espacio donde todas las organizaciones de Personas Mayores puedan compartir sus actividades y sus preocupaciones. Por eso necesitamos que nos enviéis vuestras notas, fotos etc. al correo.

También podéis enviarnos, si lo creéis conveniente, el enlace a vuestras páginas web para que quienes estén interesados puedan conocerlos y contactar con vosotros.

Los intereses y preocupaciones de las personas mayores hemos de compartirlas entre todos porque eso nos hace más fuertes

Disponer de esta herramienta de comunicación era un objetivo del CVPM que se ha conseguido gracias a la colaboración de la Dirección General de Dependencia y de las Personas Mayores de la Conselleria de Servicios Sociales, Igualdad y Vivienda, que ha dispuesto los recursos técnicos para hacerlo posible, lo que desde aquí agradecemos.

Este Consejo desea que este boletín sea un instrumento vivo y útil para potenciar la labor que se realiza desde las entidades sociales de las personas mayores en todo el territorio valenciano y fundamentalmente en las zonas rurales.

Conocer los problemas que nos afectan, reflexionar sobre ellos y proponer soluciones nos permitirá dignificar a todos y todas.



Integrantes CVPM

SALUDO

El Consejo Valenciano de Personas Mayores es un órgano con casi 20 años de trayectoria entre cuyas funciones destaca el sensibilizar a la sociedad en materias de interés para el colectivo de personas mayores.

Es por ello, que desde la Dirección General de Dependencia y de las Personas Mayores se ha querido prestar la ayuda y colaboración necesaria para que este Boletín Informativo se convierta en una realidad. Su objetivo es ser una herramienta informativa útil y

de proximidad para las personas mayores mediante el cual se dé traslado de todo aquello que sea interesante para este colectivo como publicaciones oficiales de las administraciones públicas, actividades que realicen las entidades que forman el CVPM y las propias del Consejo, reuniones, conferencias, congresos, etc.

Las personas de más de 65 años representan casi un quinto de la población total de la Comunitat Valenciana y es una fuerte apuesta del actual Consell estar a su lado escuchando sus inquietudes, deseos y necesidades.



Beatriz Simón Castelletts

Deseo que este boletín sea una herramienta para conseguir todos estos propósitos.

Beatriz Simón, directora general de Dependencia y de las Personas Mayores

LAS MUJERES MAYORES DOBLEMENTE DISCRIMINADAS

Todas las razones por las que es necesario celebrar el Día de la Mujer y tenerlo en cuenta todo el año, se dan, de manera más acentuada, en las mujeres mayores.

Éstas son objeto de una doble discriminación: por ser mujeres y por ser mayores.

Por ser mujeres necesitan y merecen el esfuerzo de toda la Sociedad para continuar avanzando en el camino hacia la igualdad real en todos los ámbitos.

Pero éstas razones se acentúan por el hecho de ser mayores, ya que han vivido de manera más intensa la

marginación, el relego al papel de cuidadoras de la familia, el peso del techo de cristal que en tantos casos les ha impedido emprender carreras profesionales y ocupar puestos relevantes en la sociedad. Y cuando han conseguido esas metas han tenido que hacer un doble esfuerzo.

Además, hay que añadir que tanto muchas de ellas, como el resto de la sociedad han normalizado ese lugar secundario. Parece normal que DETRÁS de un hombre haya una mujer.

Por eso tantas mujeres han padecido y padecen calladas la violencia de que algunas son objeto.



8 de marzo: día de la mujer

En el CVPM queremos unirnos a esta celebración del Día de la Mujer para reclamar una mirada especial a las Mujeres Mayores por la doble discriminación que han sufrido y siguen sufriendo.

Es una tarea que concierne a toda la sociedad. Por Dignidad de todas y todos.

NECESITAMOS RESPUESTAS A TODO AQUELLO QUE NOS AFECTA



Asistentes a la reunión del 18 de enero

El día 18 de enero de 2024, el Consejo Valenciano de Personas Mayores, se reunió con el director general de Gestión Sociosanitaria y del Ivafiq Jose Vicente Anaya de la Conselleria de Servicios Sociales, Igualdad y Vivienda.

El Consejo le trasladó nuestra preocupación por

asuntos que nos afectan como personas mayores:

- La situación actual del Decreto de Tipologías y su aplicación en los servicios e infraestructuras en los temas sociosanitarios que afectan a los mayores: residencias, centros de día, servicios de atención domiciliaria, centros de envejecimiento activo.
- Del mismo modo se le plantearon medidas urgentes que permitan reducir las listas de espera en residencias y centros de día.
- La necesidad de fortalecer los servicios

sociales domicilia-rios a las personas mayores.

- También se le han planteado soluciones habitacionales para las personas mayores con escasos recursos.

La reunión ha sido positiva tanto por la información recibida como por los compromisos adquiridos con el Consejo por parte del Director General, de trabajar conjuntamente.

Haremos un seguimiento de todo lo acordado para que no se demoren las respuestas.

ACOMPAÑAMIENTO A QUIENES SUFRIERON EL INCENDIO DE CAMPANAR



Incendio de Campanar

Tristeza, dolor, cercanía a las víctimas y a sus familiares, son los sentimientos que hoy

vive el Consejo Valenciano de Personas Mayores.

Queremos hacer llegar a todas las personas afectadas y a sus familiares todo nuestro afecto. Queremos hacerles saber también que nos sentimos muy cerca de todos ellos y de manera especial de la personas mayores afectadas.

Seguimos muy de cerca la

evolución de esta tragedia y estamos dispuestos a prestar nuestra colaboración en todo aquello en lo que se nos pueda necesitar.

De manera especial queremos reconocer la profesionalidad, la entrega y el esfuerzo de bomberos, policías, psicólogos y a todas aquellas personas que están colaborando en esta tragedia.

VIVIENDA DIGNA: DERECHO Y NECESIDAD

El Consejo Valenciano de Personas Mayores se reunió el 9 de febrero de 2024 con el Director General de la Entidad Valenciana de la Vivienda y el Suelo, EVha, órgano dependiente de la Conselleria de Servicios Sociales, Igualdad y Vivienda.

Por el CVPM asistió una Delegación compuesta por las siguientes personas: Mila Julve, Amparo Company, Fernando Frances, Carmen Monzó, Rafael Tomás, José Antonio Gallego y Miguel Jordá.

Manifestamos al director general nuestra preocupación por la situación de la vivienda en lo que afecta de manera especial a las personas mayores con menos recursos.

En concreto solicitamos información y alternativas respecto a la situación de las viviendas de alquiler, las viviendas colaborativas e integradas, viviendas para las personas mayores vulnerables, previsión de viviendas de promoción social, en régimen cooperativo, programas publico privados y situación del parque de viviendas de la Sareb en la Comunidad Valenciana.

También planteamos los problemas que tenemos las personas mayores, respecto a la accesibilidad y a las condiciones físicas de las viviendas para las personas con movilidad reducida. Insistimos en la necesidad de agilizar y facilitar los trámites burocráticos y dotar de presupuesto suficiente por parte de la Generalitat Valenciana, que nos permita calidad de vida en lo que respecta a la vivienda.

El Consejo se ofreció a colaborar con la Dirección General en el tema de la vivienda, aportando nuestra opinión y experiencia.

Por el director general Ernesto Fernandez alcanzamos un compromiso de colaboración conjunta y de informarnos en las propuestas normativas en los temas relativos a la vivienda y que afecte a nuestro sector. El Consejo como órgano asesor y consultivo de la Generalitat Valenciana estamos convencidos que podemos aportar desde nuestro punto de vista alternativas que mejoren los textos normativos y con ello conseguir viviendas saludables que ofrezcan calidad de vida a las personas mayores.



Logo EVha



Asistentes a la reunión del 9 de febrero

PREOCUPACIÓN POR LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES MAYORES



Asistentes a la reunión del 22 de diciembre

Una representación del Consejo Valenciano de Personas mayores se reunió el 22 de diciembre con el Comisionado para la Lucha contra la Violencia sobre la mujer, Felipe del Baño, de la Generalitat Valenciana, para manifestar su preocupación ante el elevado porcentaje de mujeres mayores que sufren violencia.

Esta violencia tiene el agravante de que en muchos casos está normalizada considerándola como algo natural. Una parte de la sociedad no

es consciente de que existe. Raramente se habla de esta violencia, que queda invisibilizada.

La dependencia emocional y la económica hacen difícil la salida en muchos casos para las mujeres mayores. Sólo un 8% de casos se denuncia.

Conscientes del problema, las mujeres y hombres del Consejo han pedido al Comisionado una especial atención para prevenir y atender estas situaciones.

Son necesarias acciones de sensibilización para implicar

a la sociedad en la detección de casos de violencia. Se requiere establecer protocolos para la detección y posterior atención de las situaciones de violencia. Y se necesitan más recursos específicos para estos casos.

Por parte del Comisionado se ha escuchado con interés la propuesta del Consejo de mayores y se ha comprometido a trabajar conjuntamente con los colectivos de mayores para que de forma transversal se afronte el problema ya que la dignidad de las mujeres mayores lo requiere.

SER PERSONA MAYOR NO PUEDE SER MOTIVO DE DISCRIMINACIÓN

El día 6 de febrero, se celebró una reunión del Observatorio contra el maltrato, la discriminación y los delitos de odio.

En dicha reunión el Consejo Valenciano de Personas Mayores CVPM, representado por Isabel Fernández y Miguel Jordá planteó las siguientes preguntas:

En la actualidad las personas mayores, sufren situación de maltrato, como consecuencia de la actitud del sistema financiero, bancos y Cajas de ahorro, especialmente en los municipios pequeños y en la zonas rura-

les. Por ello solicitamos del Gobierno Valenciano que se adopten las medidas adecuadas para que resuelvan esta situación.

También se planteó para que se traslade a la Conselleria de Sanidad, la situación de discriminación de las personas mayores respecto a las pruebas preventivas de cáncer. A las personas que superan los 69 años se les excluye del sistema sanitario preventivo, por tanto solicitamos de Sanidad, que siga las recomendaciones de la Unión Europea y de la OMS, y que se amplíen los plazos.



Asistentes a la reunión del 6 de febrero

Las propuestas fueron acogidas por los responsables del Gobierno, para trasladarlas a las consellerías e informarán al CVPM al respecto.

Quedamos a la espera de esas respuestas.

LA FELICIDAD ES COMPLETA CUANDO DAMOS ALEGRÍA A LOS DEMÁS

El día 4 de enero, miembros del Consejo Valenciano de Personas Mayores acudieron a celebrar el día de Reyes a la residencia de acogida de niños, niñas y adolescentes de Alboraya. Y la mejor manera de reflejar lo que supuso ese acto es copiar aquí la reflexión que hizo Miguel Jordá:

“Hoy ha sido un día especial, mágico. El Consejo Valenciano de Personas Mayores, hemos colaborado con la

residencia de niños, niñas y adolescentes de Alboraya llevando alegría, ilusión y felicidad a los niños y niñas del Centro Público infantil en la festividad de los reyes mayos. Ver la cara de ilusión y alegría viendo a sus majestades regalándoles juguetes ha sido un tremendo placer y una experiencia divina. A mí me ha llegado al corazón.

Nos hemos sentido muy felices, llevando ilusión y alegría a estos niños, niñas y profesionales del centro. Ha



si-
do
un

Reyes magos del CVPM

momento mágico y muy lindo. Gracias de corazón.”

CHARLA ATENCIÓN PRIMARIA DE SANIDAD Y LA SALUD COMUNITARIA



Cartel de la charla

La sanidad y la salud comunitaria en las personas mayores a debate.

El Consejo Valenciano de

Personas Mayores celebró una Charla en el Salón de Actos de la Ciudad Administrativa 9 d' Octubre de Valencia.

La Conferencia fue presentada por el presidente del Consejo Miguel Jordá y moderada por Eduardo Zafra, doctor y miembro del Consejo.

Contamos con la doctora de Familia del Centro de Salud Salvador Pau, Rosa González y presidenta del Consejo Básico de Salud de Zona de Valencia como ponente.

La charla consistió en analizar y debatir la situación de la atención primaria sanitaria y la necesidad de fortalecerla y potenciarla.

Del mismo modo, se valoró la necesidad de que las personas mayores participemos en los consejos de salud de zona básicos ya que éstos son una buena herramienta participativa donde poder plantear todas aquellas cuestiones y preocupaciones que afectan la sociedad valenciana y fundamentalmente a los mayores.

COMISIÓN PERMANENTE



Comisión permanente 28 de febrero

El día 28 de febrero, el Consejo Valenciano de Personas Mayores celebró la sesión de la Comisión Permanente, donde revisamos la actividad llevada a cabo por el Consejo en el último trimestre.

Revisamos las reuniones habidas con diferentes departamentos

de la administración y los compromisos adquiridos en ellas.

De nuevo los temas que afectan de manera más urgente a las personas mayores ocuparon la atención de la Permanente: la atención primaria de sanidad, la situación de Residencia y Centros de Envejecimiento Activo, la necesidad de accesibilidad a la banca, la vivienda, el maltrato, etc.

LA IMPORTANCIA DE RESIDENCIAS Y CENTROS DE DÍA

El día 5 de Marzo, el Consejo Valenciano de Personas Mayores, nos reunimos con la directora general de Infraestructuras Sociales de la Conselleria de Servicios Sociales, Ángeles Ramon Llin.

El Consejo y las organizaciones de personas mayores que lo componen, le hemos trasladado las necesidades y preocupaciones que tenemos, ante la falta de plazas públicas en residencias y centros de día y la necesidad urgente de crear un Plan de Infraestructuras Sociales Valenciano, que reduzca esta necesidad en los municipios y en las zonas rurales.



Asistentes a la reunión del 5 de marzo

La longevidad que por fortuna tenemos las personas, hace que las inversiones en los cuidados e infraestructuras, se amplíe y fortalezca, ya que ello posibilita-

rá bienestar y calidad de vida. Para ello los servicios sociales públicos, son fundamentales en nuestra Comunidad.

"AMICS DE LA GENT MAJOR" AL LADO DE PERSONAS QUE NECESITAN ATENCIÓN

El jueves 7 de marzo el CVPM participó en un encuentro organizado por «Amics de la Gent Major» en Alboraya. Se trataba de un acto solidario y tremendamente sensible: acompañar a las personas mayores en situación de soledad no deseada y a el grupo de voluntarios de esta Fundación, que los atienden y acompañan.

Compartimos también una merienda fraterna en la horchatería Daniel.

Por el CVPM acudimos una amplia delegación.

Agradecemos a «Amics de la gent major»,

a su presidenta Amparo Company y a su vicepresidente José Vicente Martí que nos dieran la oportunidad de conocer de cerca la actividad que realizan. Saber estar cerca de las personas denota saber qué es solidaridad, empatía y cariño. Y llenar la vida de estos valores hacen de este mundo un espacio mejor.



Merienda en "Daniel"

ATENCIÓN A LAS PERSONAS DEPENDIENTES

El pasado día 26 de marzo del presente 2024 el Consejo Valenciano de Personas Mayores organizó una Jornada sobre la Dependencia.

La Jornada estuvo presentada por el presidente del CVPM Miguel Jordá y por el subdirector general de Dependencia, Aurelio Martínez.

Participaron como ponentes:

- Marta Portolés; Valoración y reconocimiento del grado.
- Amparo Fernández; Sistema de prestaciones económicas.
- Ángeles Navarro; Asistente personal, teleasistencia y sistemas de asignación de plazas.

La jornada, muy importante para las personas mayores, fue seguida con interés los miembros del Consejo y los de las organizaciones y entidades del sector de Personas Mayores.



Jornada sobre dependencia

COORDINACIÓN SOCIO-SANITARIA



Asistentes a la reunión de 13 de diciembre

Pleno de Consejo Valenciano de Personas Mayores para dar cuenta de las actividades realizadas durante el año.

La asistencia a dicho pleno del Director General responsable de la coordinación socio-sanitaria sirvió para poner de manifiesto la necesidad de avanzar en dicha coordinación, tan necesaria para las personas mayores.

Este Consejo tiene especial interés en la mejora de la

atención primaria de salud, la participación en la salud comunitaria, la superación de la discriminación que padecemos en el acceso a la banca y a la administración a causa de la brecha digital. Nos preocupa también la violencia contra las mujeres que tiene especial incidencia en las mayores.

Seguimos comprometidos con todo lo que signifique la mejora de la vida de las personas mayores.

El 13 de diciembre del pasado año celebramos el

ENTIDADES QUE FORMAN EL CVPM

El CVPM está formado por las siguientes entidades. Para conocerlas con mayor profundidad, se puede acceder a la página web de cada una de ellas mediante los siguientes enlaces:



www.amigosdelosmayores.org



www.aerte.es



www.inclusio.gva.es/es/web/cea



www.ciudadanosmayores.org



www.pv.ccoo.es



www.fevafa.org



www.fvmp.es



Fomcova



www.laresvalenciana.org



www.agmtvalencia.org



www.mayoresudp.org



www.ugt-pv.es

Consejo Valenciano de Personas Mayores

 Ciudad Administrativa 9 de Octubre – Torre 3
C/ De la Democracia, 77
46018 València

 961 247 631

 cvpm@gva.es



**GENERALITAT
VALENCIANA**

Vicepresidència Segona y
Conselleria de Serveis Socials,
Igualtat y Vivienda